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“Sinceramente, é pre-
ciso que o doutor 

Fernando Medina e o dou-
tor António Costa peçam 
desculpa aos portugueses 
e possam assumir a respon-
sabilidade de terem injeta-
do mais de três bilhões  do 
nosso dinheiro, que deixou 
de ser aproveitado em ou-
tras infraestruturas, outros 
investimentos, para salvar 
a companhia que eles pró-
prios quiseram nacionalizar. 
Portanto, a mim, pessoal-
mente, não me surpreende, 
porque eu nunca tive dúvi-
das”, disse e o presidente 
do PSD aos jornalistas, na 
Guarda, onde se encontra 
no âmbito da iniciativa “Sen-
tir Portugal”, antes de iniciar 
uma reunião com o movi-
mento Acreditar.

Montenegro reagiu ao 
anúncio, feito em Madrid, 
Fernando Medina, sobre o 
processo de privatização 
da companhia aérea,  que 
irá em breve ao Conselho 

Luis Montenegro diz que
Costa e Medina devem pedir 
desculpa aos portugueses

de Ministros.
Sobre o anúncio de Fer-

nando Medina, o líder do 
PSD disse que isso deve ser 
uma grande surpresa é para 
os portugueses.

E justificou: “Hoje, quer-
se passar uma esponja 
numa realidade que os por-
tugueses conhecem bem. 
Em 2016 a companhia aérea 
TAP estava num processo 
de privatização. A maior par-
te do capital já era privado, e 

a ideia era que esse proces-
so se fosse desenvolvendo 
até à totalidade do capital da 
TAP ser privado”.

“Tivemos um Governo, 
apoiado pelo ministro Fer-
nando Medina, que na altura 
era presidente da Câma-
ra de Lisboa, liderado pelo 
doutor António Costa, que 
ainda é o mesmo primeiro-
ministro que hoje exerce 
funções, que quis nacionali-
zar, primeiro parte e, depois 
a totalidade do capital da 
TAP. Para, quase sete anos 
depois, vir concluir que afi-
nal de contas era melhor, ou 
é melhor, privatizar o capital 
da TAP”, disse.

Na sua opinião, o futu-
ro da TAP é ser privada. O 
futuro da companhia Aérea 
Portuguesa é poder estar no 
mercado, com certeza cum-
prir o interesse estratégico 
do país, mas atuar como 
uma empresa privada”.

“Quem teve dúvidas, 
quem anda aqui aos sola-

vancos, quem anda aqui 
aos ziguezagues, é o dou-
tor António Costa, o doutor 
Fernando Medina e, já ago-
ra, também o doutor Pedro 
Nuno Santos, que foi um mi-
nistro com especiais respon-
sabilidades neste caso, e 
até o doutor Pedro Marques, 
que, convém não esquecer, 
é deputado no Parlamen-
to Europeu, e foi o anterior 
ministro das Infraestruturas 
que esteve na origem dessa 
decisão”, declarou.

E continuou: “Ou seja, 
esta equipe socialista mos-
tra a sua incompetência, 
mostra que não sabe bem 
para onde é que quer ir e 
não tem a humildade de as-
sumir a responsabilidade”.

“Peçam desculpa e nós 
podemos então olhar para 
o futuro da TAP como deve 
ser, e infelizmente, perden-
do sete anos da nossa vida 
e perdendo também mais de 
três bilhões de euros”, finali-
zou Montenegro.

A presidente da Agência Na-
cional de Inovação, Joa-

na Mendonça, demitiu-se, em 
carta dirigida ao presidente da 
Mesa da Assembleia Geral e 
ao ministro da Economia, Antó-
nio Costa e Silva.

“Ao abrigo do artigo 27 do es-
tatuto do gestor público, venho 
apresentar a minha renúncia ao 
cargo de presidente da Agência 
Nacional de Inovação,  por con-
siderar já não estarem reunidas 
as condições para exercer o 
meu cargo e as suas funções”, 
escreveu Joana Mendonça.

Depois de recordar que sem-
pre colocou o cargo, no qual foi 
empossada em 1/05 de 2021, à 
disposição, aquando das diver-
sas alterações nas tutelas, deta-
lhou as razões da sua decisão. 
Em termos gerais, estas razões 
prendem-se com uma crescente 
dificuldade de receber orienta-
ções da tutela, designadamente 
em matérias de crucial importân-
cia para a Agência.

Ela pormenorizou com a 
falta de resposta ao pedido de 
aprovação da proposta para o 
Plano de Atividades e Orça-
mento para 2023, sem o qual 
a ANI não pode desenvolver 

as suas atividades de forma 
regular. No mesmo sentido, 
disse, “a solicitação de uma 
reunião de trabalho com a 
Sra. Ministra da Ciência, Tec-
nologia e Ensino Superior se-
quer teve resposta”. 

Joana Mendonça mencio-
nou uma série de questões de 
interesse crítico para o futuro 
da ANI, que considera serem 
do maior interesse nacional, 
mas para quais não conseguiu 
ter qualquer interacção com 
as tutelas, as quais, acentuou, 
“têm claro impacto no desen-
volvimento e promoção de polí-
ticas públicas de inovação”.

Destacou algumas, que con-
siderou mais relevantes, como o 
Acompanhamento das Agendas 
Mobilizadoras para a Inovação, 
Acompanhamento da “Missão 
Interface”, Programa Eureka/Eu-
rotars, PT 2030 e SIFIDE.

Por outro lado, Joana Men-
donça contrapôs que ao longo 
destes dois anos, o atual Con-
selho de Administração no qual 
assumiu a presidência conse-
guiu atingir e até superar os ob-
jetivos a que se tinha proposto, 
como mais relevantes e com 
maior impacto o lançamento 

Presidente da Agência Nacional de
Inovação demite-se por falta de condições

bem-sucedido da missão inter-
face no PRR para financiamen-
to base a 35 Colab e 31 cen-
tros de tecnologia e inovação, 
o alargamento da participação 
de instituições no programa do 
Horizonte Europa, em estreita 
colaboração com associações 
empresariais e regionais ou o 
aumento significativo da rela-
ção e colaboração com stake-
holders externos, associações 
como a Cotec, que se refletiu 
materialmente em projetos de 
colaboração, realização de 
ações em diversas regiões, e vi-
sitas a empresas e instituições.

A presidente demissionária 
da ANI entende que este traba-
lho não pode ter continuidade 

sem um PAO aprovado e sem 
haver um trabalho de confiança 
com as tutelas.

Desta forma, considerou 
que não estão reunidas as con-
dições para o exercício do car-
go, pelo que apresentou a sua 
renúncia ao cargo de Presiden-
te do Conselho de Administra-
ção da ANI e solicitou a Costa e 
Silva a sua substituição até 31 
de Março próximo.

A Agência Nacional de Inova-
ção tem o seu capital  em partes 
iguais pelo Ministério da Ciência, 
Tecnologia e Ensino Superior, 
através Fundação para a Ciên-
cia e a Tecnologia (50%), e pelo 
Ministério da Economia, através 
do IAPMEI (50%).

O secretário-geral da Fe-
deração Nacional de 

Professores, Mário Nogueira, 
acusou  o Governo de ser o 
responsável pelo fato de a 
adesão à greve crescer a 
cada dia que passa.

“O Governo não está a 
apresentar qualquer tipo de 
proposta que possa permitir 
que a greve seja levantada 
ou que a greve alivie”, afir-
mou Mário Nogueira aos jor-
nalistas, em Viseu, estiman-
do que esta semana estejam 
em greve 98% dos professo-
res neste distrito.

Os níveis de adesão à 
greve são, no seu entender, 
a resposta dos professores a 
cada reunião com o Ministério 
da Educação, uma vez que, 
em relação a alguns aspetos, 
há uma completa insuficiência 
das medidas e, em relação a 
outros, há uma completa au-
sência de medidas.

“Eu acho que a greve, 
olhando para aqui hoje, atin-
ge, de certeza absoluta e sem 
medo de errar, os 98% em 
Viseu. E amanhã, no Porto, 
vai ser uma coisa extraordi-
nária”, frisou Mário Nogueira, 
o local da concentração foi 

Federação diz que greve 
cresce a cada dia que passa 

por culpa do Governo
mudado para os Aliados, de 
forma a haver mais espaço.

Segundo o secretário-ge-
ral da Fenprof, só tem havido 
propostas do Ministério da 
Educação que os professo-
res não podem aceitar e, por 
isso, só lhes resta gritarem a 
exigir respeito.

“Aquilo que falta ao Minis-
tério da Educação e ao Go-
verno é respeito pelos nossos 
colegas, é respeito pelos pro-
fessores, e, portanto, de cada 
vez que há uma reunião, há 
mais razões para os profes-
sores exigirem respeito”.

Mário Nogueira disse que 
respeito é, por exemplo, um 
regime de concursos que 
resolva os problemas de ins-
tabilidade e a contagem do 
tempo de serviço.

Os professores estão 
em greve desde dezembro 
para exigir a contabilização 
de todo o tempo de serviço, 
melhores condições de tra-
balho e salariais, o fim da 
precariedade e a progres-
são mais rápida na carreira. 
Atualmente, estão em curso 
quatro greves distintas, con-
vocadas por várias organi-
zações sindicais.

A ex-ministra da Saúde 
Marta Temido vai assumir 

transitoriamente a liderança da 
concelhia do PS de Lisboa até 
à convocação de novas elei-
ções para esta estrutura, disse 
fonte do partido.

Marta Temido substituiu pro-
visoriamente Davide Amado, 
que se demitiu da presidência 
da concelhia de Lisboa do PS 
após ter sido noticiado pela 
CNN Portugal/TVI que está acu-
sado de participação econômica 
em negócio e abuso de poder.                                                                                                                                     
A antiga titular da pasta da Saú-
de era a número dois da lista so-
cialista de Lisboa e sobe agora 
à presidência até à realização 
de novas eleições.

A CNN Portugal/TVI noticiou 
também presidente da Junta de 

Marta Temido assume transitoriamente 
liderança da concelhia de Lisboa do OS

Freguesia de Alcântara que foi 
acusado pelo Ministério Públi-
co dos crimes de participação 
econômica em negócio e abu-
so de poder, num esquema 
que terá lesado a Santa Casa 
da Misericórdia em mais de um 
milhão de euros.
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Maneca

Maria
Alcina

Fé inabalável

Parabéns  Rogério Costa, grande Músico

Irmandade Santo Antônio dos Pobres e Nossa Senhora dos Prazeres

Parabéns Camilo Leitão, Seus Fados 
Alegram muito o  Coração

Lindo presente 
de São  

Sebastião,  Enzo 
Chegou, para 

alegria familiar

Comendador Orlando Cerveira, 
Presidente do  CPN. 
Sempre  abençoado

Feliz aniversário, 
Comendador José Morais

Destaque, na Querida Casa do Minho

Feliz aniversário, 
senhor Antônio Abreu

Dr. Alcides Martins, Subprocurador 
da Republica do Brasil

Orfeão Português, sucesso mais uma vêz

Prestigiado pelo belo trabalho 
de ajuda aos necessitados, 

o provedor José Queiroga, re-
cebeu  autoridades portuguesas  
na Irmandade da qual é exímio 
Provedor. Na foto: O Embai-
xador de Portugal em Brasília, 
Dr. Luís  Faro Ramos, Sr. Luís 
Almeida Ferraz D.G.A.C.C.P. 
Embaixadora Gabriela Alberga-
ria, Consul geral  de Portugal no 
Rio de Janeiro, Secretário das 
Comunidades Portuguesas, 
Deputado Paulo Cafofo, Consul 
Adjunta, Ana Rita, e o Provedor 
Comendador José Queiroga. 
Abraços fadistas.

O proprietário  do 
Grupo Bom e Ba-

rato, no Rio Compri-
do meu grande amigo 
e conterrâneo José 
Morais, festejando o 
seu aniversário no 
Clube Português de 
Niterói, agradecen-
do a Nossa Senhora 
de Fátima. Pela sua 
eterna felicidade  e 
sorte nos negócios, 
na família e nos mi-
lhares de amigos. 
Muitas bênçãos. 
Abraços fadistas

A nossa  querida amiga, Maria Amélia Moreira, esposa do 
saudoso Dr. Paulo Cesar Moreira, (COFICO), Senhora 

abençoada, dedicada á família e amigos, especialmente a 
Nossa Senhora de Fátima. Saudades Amiga, que Nossa 
senhora te proteja e ajude e que possas sempre ajudar aos 
desvalidos da sorte. Muitas bênçãos, Muita luz.Grande orgulho de  um português  que chegou ao Brasil 

cheio de sonhos e chegou  de longe cheio de Vitórias Mil. 
Assumiu  o lugar da procuradora  da Republica Raquel Dodge  
interinamente, com muitos elogios. Subprocurador da Repu-
blica, Dr. Alcides Martins, um valoroso Português do qual nos 
orgulhamos infinitamente. Chefe de família exemplar,  bom 
esposo, bom pai e bom amigo. Católico praticante atualmente 
é Diácono com muito amor a Jesus. Na Missa de 80 anos do 
meu aniversário, , tive a glória de junto com o Conego Abílio 
de Vasconcelos, o nosso ilustre amigo Diácono Alcides Mar-
tins, concelebrou , o Altar ficou cheio de luz, de tantas vitórias 
e amor aos imigrantes. Muitas bênçãos, muita luz, parabeni-
zam todos os imigrantes que realizaram seus sonhos nesta. 
Terra de Santa Cruz.

No almoço em homenagem  a Nossa Senhora de Fátima, 
o Presidente desse maravilhoso clube,  contrito agrade-

cendo as graças recebidas, a saúde da sua querida  espo-
sa D. Laura, e a maravilhosa família que tem, filhos, noras 
e netos, além de cetenas de amigos que o prestigiam e 
amam incondicionalmente. Que Nossa Senhora de Fátima 
ilumine os seus caminhos. Muitas bênçãos

Na foto: Com seu querido 
filho, Daniel Abreu, è com  

carinho  que o parabenizo 
assim como a sua esposa,  
Alice Abreu, amiga querida. 
Sócio da Marataízes, junto 
com o meu amigo querido, 
Domingos Queiroga,  são 
verdadeiros gentleman no 
atendimento, quando procu-
ramos as delicias  portugue-
sas que só a Marataízes tem, 
alheiras etc. Muitas bên-
çãos para a família Abreu, 
muita luz abraços fadistas.

Na visita do Sr. Se-
cretário das Comu-

nidades Portuguesas, 
no Rio de Janeiro Dr. 
Paulo Cafôfo, na foto 
com, Sr. Joaquim Fer-
nandes, (Presidente) 
e três  encantadoras 
jovens, do Rancho Fol-
clórico Maria da Fonte, 
lindamente trajadas, 
só posso dizer, para-
béns, a todos da Casa 
do Minho, com nosso 
carinho

Sábado  passado, lindo dia, na Casa Vila da Feira e 
Terras de Santa Maia, com a boa culinária no Almoço, 

uma tarde de todos com muita alegria,   como vemos na 
foto, um Close da Fadista Hélia Costa, com o Amigo  Cea-
rá,  Diretor Presidente,  das Lojas, Arte dos Vinhos, no Ca-
deg na Tijuca, no Recreio dos Bandeirantes para a dupla 
de bom gosto parabéns e muita saúde

Domingo passado, mui-
ta animação no Or-

feão, como vemos amigos 
de sempre, que gostam 
do que é  bom, na foto os  
amigos Presidente, Joa-
quin Bernardo, Vice Presi-
dente, Dário dos Santos, 
com os amigos; Fernando 
Lisboa, José  Matos e To-
ninho Mendes, destaque 
da Semana, com gente 
muito bacana, abraços  
amigos

Este Visual, faz 
parte do que 

corre nas veias, o 
amor e alegria de 
viver a Cultura de 
duas Pátrias  que-
ridas, como vemos, 
no  Baile do Havaí 
o Rogério  Está  aí,  
no meio do salão  
com muita alegria 
no coração.  Para-
béns e muita saúde 
para todos

Bisavós Dona Bete e 
Aderito, que o Enzo 

seja muito Abençoado 
e com certeza, a alegria 
de toda a família, São  
nossos votos e de toda 
a família  do Jornal Por-
tugal em Foco
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GLÓRIA MARIA
O ano mal começou e somos surpreendi-

dos com perdas irreparáveis, de pesso-
as que admiramos e passaram a fazer parte 
de nossa existência. É muito interessante 
analisar como a emoção envolve o nosso 
dia a dia, os nossos sentimentos, quando 
tomamos conhecimento das alegrias, das 
tristezas e também da partida de pessoas 
que entraram em nossas casas, muitas ve-
zes, simplesmente através da telinha de TV.  
A mais recente perda, foi da conceituada e 
extraordinária  jornalista Glória Maria. Uma  
pena! Foi com muita tristeza que recebi a 
notícia da passagem dessa repórter guerrei-
ra, mulher, negra, incansável, que derrubou 
todas as barreiras do preconceito e chegou 
ao  topo do jornalismo, com uma carreira de 
glórias e o reconhecimento nos quatro can-
tos deste país. Quando uma amiga,  jorna-
lista,  me deu a notícia, fiquei tão abalada, 
que posso comparar à perda de alguém do 
meu convívio diário. Vá em paz, Gloria. Que 
D’us conforte os corações de seus  familia-
res, muito especialmente de suas duas filhi-
nhas, que ainda precisavam tanto de você! 
Também dos

 amigos e de todos nós, admiradores 
dessa mulher incrível que foi Glória Maria. 
Parabéns à rede Globo e a seus colegas 
de profissão, que prestaram a esta extra-
ordinária jornalista as mais justas e mere-
cidas homenagens. O Céu está em festa, 
descanse em paz!

Vida Associativa
CASA DE TRÁS-OS-MONTES E ALTO DOURO 

Av. Melo Matos, 15 - Tijuca,  - RJ - Tel.: (21) 2284-7346
FEVEREIRO – 12 – Domingo – 12 horas - Almoço Aniversariantes. Grito de Carnaval. 
Cardápio: Churrasco Sardinha na Brasa, acompanhamentos, saladas diversas e bolo. Atra-
ção:  Concertina nota 10 e convidados. R$ 80,00. Bebidas à parte.

FEVEREIRO – 26 – Domingo – 12 horas - Encerramento do Carnaval 2023.  Cardápio: 
Churrasco Sardinha na Brasa, acompanhamentos, saladas diversas. Atração: Amigos do 
Alto Minho. R$ 80,00.

MARÇO – 12 – Domingo – 12 horas - Almoço Aniversariantes.  Atração: Show de Zé 
Amaro, Baile com Amigos do Alto Minho. Ingresso: R$ 200,00 

CASA DE ESPINHO
Av. Brás de Pina, 1988 - Vista Alegre - RJ

Tel.: (21) 3253-1244
FEVEREIRO – 12 – Domingo – 12:30 horas -  ALMOÇO DANÇANTE,  Cardápio: Churrasco 
e diversos acompanhamentos deliciosas sardinhas na brasa - Para dançar: Conjunto Amigos 
do Alto Minho - Apresentação: Grupo Folclórico Fausto Neves - Especial: Bailinho de Carnaval 
para alegrar a sua tarde! R$ 80,00. antecipado (até 10/02/2023): R$ 70,00 Folclorista (com 
carteirinha): R$50,00.

CLUBE PORTUGUÊS DE NITERÓI
Rua. Prof. Lara Vilela, 176 - Ingá, Niterói - RJ

 - Tel.: (21) 2717-4225
MARÇO – 11 – Sábado – 21 horas - Baile de Aniversário de 63 anos do CPN - Show 
com a Big Band Tupy, Convite R$ 200,00 individual, R$ 170,00 para sócios e R$ In-
gressos antecipados até o dia 09/03/23 -Incluído: coquetel com mini jantar diversificado, 
bebias e open bar.

Apesar do tempo muito  
quente este fim de semana 

a aldeia Portuguesa esteve bem 
frequentada, com os amigos 
curtindo a temperatura sabore-

ando os deliciosos vinhos Por-
tugueses, cervejas geladinha 
e as febras de porco, sardinha 
portuguesa e demais iguarias. 
Mas tudo isso regado a um bom 

Faça chuva ou sol a aldeia Portuguesa não para

papo entre familiares e amigos 
tendo como animação musical o 
conjunto Cláudio Santos e ami-
gos dando sempre seu showzi-
nho particular, tudo isso sobe a 

atenção da  senhora Ilda e filha 
Natália, genro João e demais 
colaboradores sempre rece-
bendo a todos com muito cari-
nho e fidalguia.

A jovem e sorridente Natália filha  do nosso saudoso Carlinhos Ca-
davez, sempre  com aquela simpatia, carinho com todos,na foto bem 
descontraída com uma amiga

Sábado animado na Aldeia Portuguesa do Cadeg, apesar do tempo 
muito quente os amigos sempre prestigiando o cantinho das Concertina

Mais  de 36.000 queixas de 
burla informática e nas co-

municações nos últimos 4 anos, 
tendo este tipo de crime aumen-
tado 20% em 2022, onde se 
destacou a fraude “Olá pai, olá 
mãe”. No âmbito do Dia Europeu 
da Internet Mais Segura, a Polí-
cia de Segurança Pública indica 
que no ano passado registou 
11.200 crimes de burla informá-
tica e nas comunicações, mais 
20% do que em 2021, quando 
se tinham verificado 9.349.

Os dados da PSP mostram 
que este crime de burlas prati-
cadas através de meios digitais 
tem vindo a aumentar desde 
2019, quando se verificaram 
6.758 queixas, passando para 
8.706 em 2020 (mais 29%), um 
aumento significativo que coinci-
de com o primeiro confinamento 
devido à pandemia  e durante o 
qual a população fez compras 
através de plataformas digitais. 
Aquela força de segurança pre-
cisa que, nos últimos 4 anos, 
registou 36.013 denúncias  fei-
tas através de meios digitais, 

Burla informática aumentou 20% em 2022
com destaque para fraude “Olá pai, olá mãe”

frisando que constituem um 
fenômeno criminal crescente, 
em contraciclo com a tendên-
cia da criminalidade geral no 
país, que tem vindo a diminuir. 
A PSP diz que no ano 2022 se 
destacou a burla “Olá pai, olá 
mãe”, mensagem escrita en-
viada através do ‘WhatsApp’, 
cujo número de ocorrências 
tem vindo a aumentar.

A polícia explica que, neste 
tipo de burla, a mensagem é en-
viada de um número de contato 
identificável, apresentando-se 

como sendo o filho e geralmente 
é usado como abordagem que o 
celular do filho ou quebrou, ou 
que se perdeu, e que o contato 
telefônico utilizado será o seu 
único contato até reparação ou 
aquisição de novo equipamento.

A PSP acrescenta que, a 
partir desta abordagem inicial, 
o diálogo continua através de 
mensagens para dar credibili-
dade à história até chegarem 
ao propósito pretendido, que é 
solicitar a transferência ou en-
vio por intermédio de plataforma 

de uma quantia monetária com 
a justificação de que se destina 
ao pagamento da reparação ou 
aquisição de um novo celular ou 
pedido de empréstimo para liqui-
dar uma despesa urgente.  Se-
gundo aquela força de seguran-
ça, as ocorrências sinalizadas 
deste tipo de fraude registam-se 
por todo o país, com especial 
incidência nas zonas urbanas 
de maior densidade, podendo 
as mensagens escritas manter-
se durante horas e a chamada 
não é atendida quando a vítima 
tenta um contato através de voz.

A PSP alerta para que façam 
sempre uma chamada de voz, 
sendo a primeira e mais rápida 
forma de prevenção e de des-
piste de que poderá estar a ser 
alvo de uma tentativa de burla, 
para que liguem para o número 
original dos filhos e reportem a 
situação de imediato à polícia. 
A polícia aconselha também 
para que não seja feita qualquer 
transferência de dinheiro e que 
seja feito um despiste de burla 
com perguntas simples.  

Duas toneladas de trigo pro-
duzido no Alentejo vão ser 

usadas para fabricar as hós-
tias para as celebrações eu-
carísticas da Jornada Mundial 
da Juventude para agosto, em 
Lisboa. O trigo vai ser oferecido 
pela Associação Nacional de 
Produtores de Proteaginosas, 
Oleaginosas e Cereais, em 
conjunto com a Germen Mo-
agem de Cereais, permitindo 
a produção, pelas Irmãs Cla-
rissas do Mosteiro Imaculado 
Coração de Maria, na Estre-
la, em Lisboa, de milhões de 
hóstias para a JMJ. A ANPOC 
informa que esta doação ocor-
re ao abrigo de um protocolo 

assinado entre esta estrutura 
e a Germen, segundo o qual 
a associação oferece 2 tone-
ladas de trigo que a empresa 
transformará em cerca de uma 
tonelada e meia de farinha com 
as características necessárias 
para o fabrico das hóstias. José 
Pereira Palha, presidente da 
ANPOC, considera que a JMJ 
é o maior evento que a cidade 
de Lisboa vai receber este ano. 
“É, por isso, um orgulho para 
a ANPOC associar-se a este 
grande evento, que é também 
muito relevante para nós, atra-
vés deste donativo”, acrescen-
ta. “O fabrico de farinha será 
faseado e, por essa razão, as 

entregas serão repartidas, sen-
do a primeira já em fevereiro, a 
segunda em abril e a terceira 
em maio”, diz a ANPOC, con-
siderando que esta ação mos-
tra que o setor agrícola e os 
agricultores portugueses estão 
disponíveis para se envolverem 
em vários tipos de iniciativas, 
com o objetivo de valorizar o 
setor e a produção nacional e 
promover a solidariedade.

Lisboa foi a cidade escolhi-
da pelo Papa Francisco para 
a próxima edição da Jornada 
Mundial da Juventude, que vai 
decorrer entre os dias 01 e 06 
de agosto deste ano, com as 
principais cerimônias a terem 

lugar no Parque Tejo, a nor-
te do Parque das Nações, na 
margem ribeirinha do Tejo, em 
terrenos dos concelhos de Lis-
boa e Loures.

As JMJ nasceram por ini-
ciativa do Papa João Paulo II, 
após o sucesso do encontro 
promovido em 1985, em Roma, 
no Ano Internacional da Juven-
tude. O Papa Francisco foi a 
primeira pessoa a inscrever-se 
na JMJLisboa2023, no dia 23 
de outubro de 2022, no Vati-
cano, após a celebração do 
Angelus. Este gesto marcou a 
abertura mundial das inscrições 
para o encontro mundial de jo-
vens com o Papa.

 Trigo alentejano em milhões de hóstias
para a Jornada Mundial da Juventude
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viana do castelo

mêda covilhã

póvoa de varzim

trancoso
a exposição estará patente no Palácio dos Aci-

prestes, na Galeria Luís Vieira Baptista, até 
ao final do mês de fevereiro.

Integrada nas comemorações do Dia Nacional 
de Cuba, foi inaugurada, com o apoio do Municí-
pio de Oeiras, a exposição fotográfica ‘MATRIA’ 
do artista e fotógrafo cubano Gabriel Dávalos, 
que estará patente no Palácio dos Aciprestes, na 
Galeria Luís Vieira Baptista, até ao final do mês 
de fevereiro.

A exposição foi inaugurada pela Embaixadora 
da República de Cuba em Portugal, Yusmari Díaz 
Pérez, e contou com a presença do Presidente 
da Câmara Municipal de Oeiras, Isaltino Morais, 
acompanhado do Vice-Presidente, Francisco Ro-
cha Gonçalves, do Ministro da Saúde, Manuel Pi-
zarro, e do Secretario de Estado da Internaciona-
lização, Bernardo Ivo Cruz.

Estiveram ainda presentes neste evento mais 
de 20 países, através das suas embaixadas e 
serviços consulares, bem como diversos repre-
sentantes do Estado Português, individualidades 
dos diversos setores e representantes de diferen-
tes autarquias nacionais.

inauguração da exposição 
fotográfica ‘MATRIA’

pelas portas do antiga-
mente se cantava as Ja-

neiras, uma tradição que se 
mantém pela vontade das 
várias associações da cida-
de e do concelho.

No dia 14 de Janeiro, 
para uma casa cheia, as 
vozes e os sons afinados 
da Associação da Banda 
Musical da Póvoa de Var-
zim, da Associação Cultu-
ral e Recreativa da Matriz, 
da Associação Desportiva 
e Recreativa Académico de 
Belém, do Centro de Des-
porto e Cultura Juvenorte, 
do Grupo Folclórico de Can-
tares e Danças “Os Campo-

associações juntaram-se a
cantar a tradição das Janeiras

o Instituto Politécnico 
de Viana do Caste-

lo (IPVC), em colaboração 
com os municípios de Vila 
Nova de Cerveira e Valença 
e a CEVAL – Confederação 
Empresarial do Alto Minho 
criaram a AEROPLANUM – 
Associação Aeródromo Alto 
Minho | Galiza para promo-
ver e potencializar o aeródro-
mo do Alto Minho.

“O objetivo é dar um novo 
impulso à gestão do espaço 
aeronáutico no Alto Minho, 
potenciando as atividades 
que lá são desenvolvidas, no 
campo da inovação, inves-
tigação e desenvolvimento 
aeronáutico, promoção turís-
tica da região, promoção de 
atividades desportivas e de 
lazer relacionadas com a ae-
ronáutica, como o aeromo-
delismo, o paraquedismo e 
outras experiências de voos, 
e apoio às atividades empre-

sariais da região”, refere fon-
te do IPVC em comunicado.

Os órgãos sociais da AE-
ROPLANUM – Associação 
Aeródromo Alto Minho | Ga-
liza tomaram posse no dia 
19 de janeiro. O conselho 
diretivo é presidido por Luís 
Ceia, presidente da direção 
da CEVAL, o vice-presidente 
é Rui Teixeira, presidente do 
Município de Vila Nova Cer-
veira, o tesoureiro é Arlindo 
de Sousa, do Município de 
Valença, o secretário é Fran-
cisco Araújo, vice-presidente 
da CEVAL, e o vogal é o pró
-presidente do IPVC para a 
Sustentabilidade e Patrimó-
nio, António Curado.

A assembleia-geral é 
presidida pelo presidente do 
Politécnico de Viana do Cas-
telo, Carlos Rodrigues. Os 
secretários são João Pimen-
ta, presidente da assembleia 
geral da CEVAL, e Ana Paula 

municípios e ipvc querem
rentabilizar aeródromo de cerval

Xavier, vereadora do Municí-
pio de Valença. Por fim, no 
conselho fiscal, o presidente 
é José Carpinteira, presiden-
te do Município de Valença, 
e os vogais são Carla Sa-
gadães, vice-presidente do 
Município de Vila Nova Cer-
veira, e a administradora do 
Politécnico de Viana do Cas-
telo, Paula Cristina Silva.

“A criação da AERO-
PLANUM – Associação Ae-

ródromo Alto Minho | Galiza 
representa um passo impor-
tante para a promoção e po-
tencialização do aeródromo 
localizado entre os conce-
lhos de Valença e Vila Nova 
de Cerveira, através da cola-
boração com entidades bali-
zadas em áreas fundamen-
tais como a investigação, a 
inovação e a promoção tu-
rística”, pode ainda ler-se na 
nota enviada às redações.

neses de Navais”, do Grupo 
Recreativo e Etnográfico “As 
Tricanas Poveiras”, do Gru-
po Reisadas de S. Pedro de 
Rates, do Rancho Folclórico 
de Aver-o-Mar, do Rancho 

Folclórico Casa do Povo 
de Aguçadoura, do Rancho 
Folclórico de Sta. Eulália de 
Beiriz, dos Leões da Lapa 
Futebol Clube e da Universi-
dade Sénior – Rotary Clube 

da Póvoa de Varzim, reuni-
ram-se na biblioteca de praia 
Diana-Bar para dar vivas à 
tradição, que em tempos que 
já lá vão, juntava com viola, 
ferrinhos e bombo, magotes 
de miúdos à porta de alguns 
remediados e de quem mais 
tinha na rua, aldeia ou cidade 
dos seus corações.

A vereadora do Turismo 
da Câmara Municipal, Lu-
cinda Amorim, aplaudiu mais 
esta iniciativa reconhecendo 
a importância de preservar 
os costumes e tradições po-
veiras, agradecendo a todas 
as colectividades que partici-
param no evento.

a XIX edição da Feira do Fumeiro dos Sabores e Artesanato do Nor-
deste da Beira vai decorrer no Pavilhão Multiusos de Trancoso, nos 

fins-de-semana de 24, 25, 26 de Fevereiro e 4 e 5 de Março.
O evento é organizado pela Aenebeira - Associação Empresarial do 

Nordeste da Beira em parceria com o Município de Trancoso, e conta com 
a presença dos principais produtores da região de enchidos, fumados, 
queijos, vinhos, mel, doçaria, azeite e artesanato local

Feira do Fumeiro dos 
sabores e artesanato 
do nordeste da Beira

a Câmara Municipal de 
Mêda vai apoiar todos os 

produtores que realizaram a 
candidatura no âmbito do Re-
gulamento Municipal para o 
Fomento da Produção Pecuá-
ria no Concelho de Mêda. Este 
apoio registou 75 candidaturas 
tendo sido todas aprovadas.

“Dando cumprimento ao dis-
posto no Regulamento Muni-
cipal para o Fomento da Pro-
dução Pecuária no Concelho 
de Mêda vão ser entregues a 
todos os produtores que reali-
zaram a candidatura ao apoio, 
os montantes apurados”, expli-
ca a autarquia.

A ajuda aos produtores 
será no montante de 31 229 
Euros (trinta e um mil duzentos 

e vinte e nove euros).
Para receberem o apoio, os 

produtores contemplados de-
vem dirigir-se, ao edifício da Pro-
tecção Civil, durante o horário 
normal de funcionamento, para 
assinarem o protocolo.

No seguimento da estratégia 
de apoio à produção pecuária no 
Concelho de Mêda, teve lugar 
no dia 29 de Dezembro de 2022, 
no Salão Nobre dos Paços do 
Concelho, uma cerimónia onde 
estiveram presentes um produ-
tor em representação dos cria-
dores de ovinos da raça Churra 
Mondegueira, um produtor em 
representação dos ovinos e ca-
prinos de raça indiferenciada e 
um produtor em representação 
dos criadores de bovinos.

a Mutualista Covilhanen-
se acaba de candidatar 

ao Plano de Recuperação 
e Resiliência (PRR) o pro-
jeto para a construção de 
uma estrutura residencial 
para idosos na Quinta da 
Hera, localizada na zona do 
Refúgio, no Ribeiro Negro, 
junto à EN 18. Denominada 
“Quinta da Hera – Nature 
Sénior Residence”, prevê 
68 vagas, distribuídas por 
um edifício principal e por 
12 moradias independentes 
(de tipologia T1 para senio-
res autónomos) e represen-
ta um investimento superior 
a cinco milhões de euros.

O JF sabe ainda que a 
Mutualista já terá um contra-
to de pré-compra do aprazí-

vel espaço da cidade, onde 
durante anos funcionou um 
empreendimento de restau-
ração de referência.

Com uma área superior 
a 3 mil metros quadrados, 
dotada de espaços verdes 
e inclusive com árvores cen-
tenárias, “o projeto assenta 
num conceito muito ligado 
à natureza e aos seus be-
nefícios para os seniores”, 
adianta ao nosso Jornal o 
presidente da associação.  
“Contando com as 40 ca-
mas que já tem atualmente, 
a instituição passará a dis-
ponibilizar um total de 108 
vagas após a construção da 
Quinta da Hera – Nature Sé-
nior Residence”, especificou 
Nelson Silva.

câmara de mêda apoia 
produtores agro-pecuários

mutualista covilhanense quer Quinta 
da hera para residência sénior

esta obra visa dotar este arruamento com 
melhores condições de segurança no atra-

vessamento pedonal, particularmente no aces-
so ao cemitério.

A Câmara Municipal de Oeiras vai dar início à 
construção de uma passadeira sobreelevada na 
Rua Elias Garcia, frente ao portão de entrada do 
Cemitério de Barcarena.

Esta obra visa dotar este arruamento com 
melhores condições de segurança no atraves-
samento pedonal, particularmente no acesso ao 
cemitério.

A intervenção tem início no dia 2 de fevereiro e 
conclusão prevista num período de 7 dias.

Solicita-se a colaboração de todos no sentido 
de não estacionar na área de apoio ao estacio-
namento localizada frente ao portão do cemitério 
de Barcarena durante o período em que decor-
rem os trabalhos.

Viaturas estacionadas de forma indevida ou a 
dificultar os trabalhos ou a circulação do trânsito, 
ficam sujeitas a reboque.

construção de passagem de 
peões sobreelevada na rua 
elias Garcia, em Barcarena
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Carnaval em Portugal 2023

Assim, nos dias 19, 20 
e 21 de fevereiro, o 

mais antigo corso do país 
está de regresso para levar 
a folia à Avenida José da 
Costa Mealha. A candidatu-
ra conjunta dos municípios 
de Loulé, Silves e Albufeira 
a Geoparque Mundial da 
UNESCO – Algarvensis, 
ainda na condição de aspi-
rante, serve de inspiração 
para o desfile deste ano, 
informou o Município de 
Loulé em comunicado.

“Ó Zé… Já viste o Al-
garvensis?” é a pergunta 
que vai dar corpo ao cor-
tejo onde 14 carros alegó-
ricos, 9 grupos de anima-
ção, 3 escolas de samba, 
gigantones e cabeçudos e 
mais de 600 animadores 
irão desfilar durante os três 
dias, das 15h00 às 17h30.

O rei deste corso é o 
Metoposaurus algarvensis, 
um anfíbio extinto seme-
lhante a uma salamandra 
gigante que viveu há 227 
milhões de anos e que ser-
viu de base a esta candi-

Loulé está de volta, depois de três
anos de parado devido à pandemia

datura a geoparque. 
A autarquia adianta que 

nos três dias de entrudo, “a 
ideia é fazer deste assunto 
uma paródia e transportar 
para um evento fortemente 
enraizado na vida louletana, 
cartaz turístico de excelên-
cia, um projeto que marcará 
o futuro não só de Loulé, Sil-
ves e Albufeira, mas de toda 
a região e do próprio país”.

Tal como nos anos an-
teriores, a sátira política, 
social ou desportiva volta 
a estar presente no desfile 
e os assuntos que têm sido 
notícias nos últimos meses 

e os seus protagonistas 
serão retratados. A crise 
socioeconómica que está 
a afetar a vida do “Zé Povi-
nho”, as mexidas no Minis-
tério da Saúde com a saída 
de Marta Temido e entrada 
de Manuel Pizarro ou o em-
penho de Portugal na neu-
tralidade carbónica, com 
o Presidente da República 
Marcelo Rebelo de Sousa 
a surgir ao lado da ativista 
Greta Thunberg num pe-
queno barco a limpar a cos-
ta portuguesa, numa pesca-
ria aos plásticos, são alguns 
dos episódios em destaque.

Mas não é só da atualida-
de portuguesa que se faz o 
Carnaval de Loulé, também 
os grandes temas do mundo 
marcam presença no “sambó-
dromo louletano”. A guerra da 
Ucrânia com Zelensky e Putin 
como tripulantes de um carro 
decorado com cereais, a dis-
puta entre os “dinossauros” 
Lula e Bolsonaro, este último 
a ser pontapeado da cadeira 
do poder, ou os novos gover-
nantes britânicos, Charles III 
e Rishi Sunak, darão vida aos 
carros alegóricos.

Destaque ainda para as 10 
associações sociais, despor-
tivas e recreativas do conce-
lho que se juntam ao desfile, 
mantendo vivo um evento que 
faz parte da própria essência 
de todos os louletanos. São 
elas a EXISTIR, JS Campi-
nense, Algarve Gym, GD Bar-
reiras Brancas, As Tradições 
de Loulé, Motoclube de Loulé, 
Associação Satori, TUALLE 
– Tuna Universitária Afonsina 
de Loulé, AGAL – Associação 
Grupo dos Amigos de Loulé e 
Associação Fénix.

“100 anos de Carnaval do 
Torres Vedras” é o tema 

da edição de 2023 do Carna-
val de Torres Vedras, que foi 
anunciado nas redes sociais 
oficiais no dia 2 de dezembro. 
No próximo ano o Carnaval de 
Torres Vedras realiza-se de 17 
a 22 de fevereiro e marcará o 
início das comemorações do 
seu Centenário, que decorrem 
até 14 de fevereiro de 2024.

A tradição da seleção de 
dois homens da comunidade 
para desempenharem o papel 
de Rei e Rainha do Carnaval, 
assim como os seus símbolos, 
persistem desde 1923, sendo 
esta a data que marca o iní-
cio do Carnaval organizado 
em Torres Vedras, de forma 
continuada, ainda que as ma-

Torres Vedras tem como tema 
“100 anos do Carnaval de 

Torres Vedras”
nifestações carnavalescas 
sejam seculares. A tradição 
dos Reis do Carnaval co-
meçou nesse ano apenas 
com o Rei (Álvaro André de 
Brito) e a primeira Rainha 
(Jaime Alves) surgiu um 
ano depois.

O ritual de chegada dos 
reis e entronização marca 
o início do período carna-
valesco, baseado numa in-
versão dos poderes sociais, 
seja através da leitura do 
discurso satírico proferido 
pela figura do ministro, nos 
seus primórdios, ou na en-
trega das chaves da cidade 
pelo presidente da Câmara 
Municipal de Torres Vedras 
aos Reis do Carnaval de 
Torres Vedras.

Celebrado entre os dias 
15 e 26 de fevereiro, o 

Carnaval é o primeiro gran-
de evento do calendário da 
Ilha da Madeira em 2023. 
Por todo o destino haverá 
desfiles e festas temáticas, 
além de ruas enfeitadas 
com brilho, plumas e cores 

Ilha da Madeira vai celebrar a data com festas

em animados desfiles. A po-
pulação local também se fan-
tasia para curtir os divertidos 
cortejos carnavalescos.

Com muita música e ani-
mação, o Carnaval na Ilha 
da Madeira atrai visitantes 
do mundo inteiro que desem-
barcam no destino português 

para conferir os desfiles que 
misturam as tradicionais 
máscaras e fantasias com 
influências carnavalescas de 
todo o mundo, incluindo o 
samba do Brasil.

O evento começa na sex-
ta-feira (17) com o Carnaval 
Solidário e o Carnaval das 
Crianças, e a diversão con-
tinua até o ‘Enterro do Osso’ 
que acontece no sábado após 
o dia de Carnaval. Na noite 
de sábado, a principal atra-
ção é o desfile de carros ale-
góricos pelas ruas da capital 
Funchal. Diversos grupos de 
samba desfilam em trajes de 
dança magníficos e coloridos 
em um verdadeiro espetáculo 
de luz, cor e música, em que 

milhares de pessoas se jun-
tam para assistir.

Na segunda-feira de Car-
naval é celebrada a ‘Noite 
dos Hippies’, que convida 
os participantes a se fanta-
siarem com roupas e más-
caras alusivas ao tema. No 
dia seguinte, os foliões ainda 
podem desfrutar de mais um 
desfile, conhecido como ‘Cor-
tejo Trapalhão’ e que mistura 
comédia e sátira. Qualquer 
pessoa pode participar e é 
comum ver grupos de amigos 
fantasiados entre a multidão. 
Além disso, algumas casas 
noturnas e hotéis promovem 
festas temáticas para divertir 
visitantes e residentes que 
querem virar a noite na folia.

A Câmara da Mealhada 
aprovou, por unanimi-

dade, em reunião de Exe-
cutivo Municipal, os apoios 
a conceder à Associação 
de Carnaval da Bairrada 
(ACB) e escolas de samba 
para a realização do Car-
naval 2023. A autarquia 
atribuiu 24 mil euros à ACB 
e 36 mil euros às quatro 
escolas que habitualmente 
participam nos desfiles.

O protocolo com a As-
sociação de Carnaval da 
Bairrada estabelece a atri-
buição da comparticipação 
direta de 24 mil euros bem 
como o apoio logístico por 
parte da Autarquia, nomea-
damente montagem e des-
montagem das vedações 
do recinto, grades e bilhe-
teiras, limpeza do recinto 
antes e depois dos desfiles 
e do exterior da tenda de-
pois dos espetáculos, entre 
outras necessidades.

Da parte da ACB, fica a 
responsabilidade de orga-
nização das festividades do 

O Carnaval volta a 100% ao 
território nacional depois da 

pandemia. Vários municípios já 
disponibilizaram o que vão gas-
tar mas, até agora, foi o de Ovar 
a mostrar o valor mais alto.

Em muitos locais do país, 
o Carnaval é tradição e é uma 
das alturas mais esperadas 
do ano. Ovar não é exceção 
e depois de alguns anos sem 
festa – devido à pandemia – o 
município volta em força com 
os festejos. Até ao momento, 
foram já gastos quase 160 mil 
euros na preparação do certa-
me – 157 383,02 euros – se-
gundo os contratos que cons-
tam no portal Base. 

Os contratos dizem respeito 
à contratação de vários servi-
ços: aquisição de serviços para 
disponibilização de bancadas, 
aquisição de bens e serviços 
para a execução de máscaras 
de carnaval de grandes dimen-
sões, aquisição de serviços de 
segurança e vigilância, aquisi-
ção de serviços para a realiza-
ção do espetáculo com Quim 
Barreiros, aquisição de serviços 
de produção executiva, aquisi-
ção de serviços para a disponi-
bilização de estrado para peão, 
aquisição de serviços para am-
bientação e decoração artística 
e aquisição de serviços para a 
realização de vídeos promocio-
nais e cobertura vídeo do Car-
naval de Ovar.

Destes contratos, o mais 
dispendioso é o que diz respei-

Ovar já gastou quase 160 mil 
euros na preparação da festa

to à segurança do evento, 
com um custo acima dos 53 
mil euros.  A empresa es-
colhida foi a Terceira Segur 
e trata-se de uma escolha 
através de um concurso pú-
blico e através do qual par-
ticiparam quatro entidades. 

Segue-se, a nível de pre-
ços, a disponibilização das 
bancadas cujo valor ascen-
de os 31 300 euros. Neste 
caso, a empresa escolhida 
foi a XBancadas. 

Mas há mais. O concer-
to de Quim Barreiros terá 
o custo de oito mil euros, 
enquanto as máscaras de 
grandes dimensões ascen-
dem aos 15 mil. 

Outros carnavais Apesar 
de o Carnaval ser celebrado 
praticamente por todo o ter-
ritório, ainda não são muitos 
os contratos disponíveis no 
portal Base. Mas há já ou-
tros valores gastos, além 
do de Ovar. Destaque para 
as Caldas da Rainha que 
vão gastar 15 500 euros no 
aluguer de equipamentos de 
som e luz e ainda 5960 pela 
tenda ou o município da Ma-
rinha Grande que pagou oito 
mil euros para o fornecimen-
to de som para a realização 
da Festa das Estrelas, do 
Carnaval e da Flor. Já o Mu-
nicípio de Barcelos dispen-
sou 10 mil euros pelo espe-
táculo inserido no Carnaval 
Popular deste ano.

Mealhada atribui 60 mil euros à ACB e Escolas
de Samba para realização do Carnaval

Carnaval Luso-Brasileiro da 
Bairrada de 2023, que inclui os 
desfiles de escolas de samba 
de Domingo Gordo e Terça-fei-
ra de Carnaval. Inclui também 
a organização conjunta do 
Carnaval de Palmo e Meio de 
2023, um desfile dedicado às 
crianças de escolas e institui-
ções particulares de solidarie-
dade social do concelho.

O protocolo salvaguarda 
ainda a possibilidade de atribui-
ção de 24 mil euros a título ex-
traordinário no caso de as con-
dições climatéricas adversas 
não permitirem a realização de 
um ou dos dois desfiles.

O Executivo Municipal apro-
vou ainda os protocolos tripar-
tidos com a ACB e cada uma 
das escolas de samba que 
participam nos desfiles: Grémio 
Recreativo Escola de Samba 
Batuque, Grupo Recreativo 
Escola de Samba Real Impera-
triz, Sociedade Mangueirense 
– Associação Cultural e Grupo 
Recreativo Escola de Samba 
Amigos Da Tijuca.

A comparticipação finan-

ceira total às escolas de 
samba que participem nos 
desfiles do Carnaval Luso- 
Brasileiro da Bairrada, do 
ano de 2023, terá o valor má-
ximo de 36 mil euros, sendo 
o valor para cada uma das 
escolas encontrado em fun-
ção do número de figurantes 
das mesmas.

As quatro escolas de sam-
ba – Amigos da Tijuca, Batu-
que, Real Imperatriz e Sócios 
da Mangueira – em conjunto 
com a ACB preparam o Car-
naval de 2023.

Segundo um comunicado 
municipal, “da parte da ACB, 
fica a responsabilidade de 
organização das festividades 
do Carnaval Luso-Brasileiro 
da Bairrada de 2023, que in-
clui os desfiles de escolas de 
samba de Domingo Gordo e 
Terça-feira de Carnaval. In-
clui também a organização 
conjunta do Carnaval de Pal-
mo e Meio de 2023, um des-
file dedicado às crianças de 
escolas e instituições particu-
lares de solidariedade social 
do concelho”.
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Em 2021, o Tribunal de Con-
tas (TdC) recebeu 399 pro-

cessos de denúncias e outros 
processos relacionados, sen-
do que 43,3% dizem respeito 
a casos relacionados com a 
atividade nas autarquias e em-
presas locais. De forma glo-
bal, o número de casos tem 
aumentado exponencialmen-
te desde 2020, como mostra 
o último relatório conhecido.                                                                                                          
De acordo com o relatório, na 
maioria das denúncias rela-
cionadas com as responsabi-
lidades da administração local 
e o setor empresarial local, 
são as autarquias locais, mais 
concretamente os municípios 
(61%) e as freguesias (33,3%), 
as entidades mais envolvidas.                                                                                                                   
Dado o número de situações 
que envolveram o setor local, o 
TdC salienta que, em termos de 
fatores de riscos, o processo de 
descentralização e competên-
cias em curso, face ao volume 
de competências e responsabili-
dades que são transferidas para 
o setor da administração local, 
como às implicações operacio-
nais e financeiras daí decorren-
tes quer para as entidades inte-
gradas nesse setor, quer para 
a administração central, pode-
rá levar a um agravamento do 
mesmo, aconselhando a uma  

Mais de 40% das denúncias 
recebidas pelo TdC são relativas
às autarquias e empresas locais

atenção por parte das entidades 
com funções de controle.

Segue-se à área relati-
va às funções de soberania, 
representando 31% dos pro-
cessos, sendo que a maioria 
(83,8%) referem-se a deci-
sões proferidas pelo Centro 
de Arbitragem Administrativa 
(CAAD). Ainda assim, o setor 
social é a segunda área com 
mais processos de denúncias 
submetidos para análise.

Estes são alguns dos re-
sultados da Análise global do 
tratamento das participações, 
exposições, queixas e denún-
cias remetidas, entre os anos de 
2018 a 2021, ao TdC, tendo sido 
analisadas pelo Núcleo de Aná-
lise e Tratamento de Denúncias 
e de Relatórios dos Órgãos de 
Controle Interno.

Dentro deste universo, es-
tas denúncias incidem sobre 
uma multiplicidade de situa-
ções, em especial no que diz 
respeito aos eleitos locais, aos 
regimes de realização de des-
pesas e de contratação públi-
ca, aos recursos humanos e à 
atribuição de subsídios, como 
consta no relatório.

Os pedidos remetidos ao 
TdC para análise mais do que 
duplicaram (127,6%) face a 
2020, 3,7% e 15,7% relativa-
mente aos anos de 2019 e 2018, 
respectivamente.

Destes 339 processos 
analisados pelo TdC em 2021, 
184 correspondem a proces-
sos de denúncias, 103 a pro-
cessos diversos e 52 a parti-
cipações, exposições, queixas 
ou denúncias.

Uns estavam pelo des-
congelamento das 

carreiras e respetivo pa-
gamento de retroativos; 
outros por aumentos sa-
lariais ou pela mobilidade 
geográfica e contra a ex-
cessiva burocratização da 
educação. Mas todos uni-
dos, professores, assis-
tentes, técnicos, no Por-
to pela mesma causa: a 
defesa da escola pública. 
E com um recado para o 
primeiro-ministro, em jei-
to de pressão negocial: 
“Desta vez, ninguém nos 
engana! Se o Costa não 
recuar, voltamos para a 
semana!”.

Manuela Santos é pro-
fessora de Filosofia e Psi-
cologia há 34 anos e nun-
ca vai chegar ao topo da 
carreira, devido ao conge-
lamento. “O máximo que 
vou conseguir é chegar ao 
oitavo escalão e tenho ex-
celente nas avaliações há 
três anos consecutivos”, 
lamenta a professora.                                                                                                                                 
“Não é só o descongela-
mento das carreiras e os 
aumentos salariais. Estou 
aqui a pedir que haja mais 
disciplina nas escolas. O 

Greves na CP perturbam
circulação entre 8 e 17 de fevereiro
A CP - Comboios de Por-

tugal alertou para “fortes 
perturbações” na circulação, 
entre 8 e 17 de fevereiro, em 
todos os serviços, devido às 
greves convocadas por vá-
rios sindicatos.

“Informamos que, por 
motivo de greves, convo-
cadas pelos Sindicato Na-
cional dos Maquinistas dos 
Caminhos de Ferro Portu-
gueses, Sindicato Nacional 
dos Trabalhadores do Sec-
tor Ferroviário e Sindica-
to Ferroviário da Revisão 
Comercial Itinerante, para 
o período compreendido 
entre as 0 horas do dia 8 
de fevereiro de 2023 e as 
24 horas do dia 21 de fe-
vereiro de 2023, ocorrerão 
fortes perturbações na cir-
culação, em todos os servi-
ços, entre os dias 8 e 17 de 
fevereiro”, comunicou a CP, 
em nota publicada no site.                                                                                                           
A empresa indicou também 
que a informação será atua-
lização, caso venham a ser 
definidos serviços mínimos 
pelo Tribunal Arbitral.

“Aos clientes que já te-
nham bilhetes adquiridos 
para viajar em trens dos 

serviços Alfa Pendular, In-
tercidades, Internacional, 
InterRegional e Regional, 
será permitido o reembolso, 
no valor total do bilhete ad-
quirido, ou a sua revalidação 
gratuita para outro trem da 
mesma categoria e na mes-
ma classe”, acrescentou a 
CP, lamentando os incômo-
dos causados.

A Fectrans anunciou, no 
dia 25 de janeiro, que os tra-
balhadores da CP e da Infra-
estruturas de Portugal (IP) 
vão estar em greve no dia 09 
de fevereiro devido à falta de 
resposta às propostas de va-
lorização salarial.

“A direção do SNTSF/Fec-
trans em reunião realizada 
decidiu enviar um pré-aviso 
de greve à CP, à IP-Infraes-
truturas, à IP-Telecom, à IP
-Património e à IP-Engenha-
ria, para o dia 09 de fevereiro, 
com a duração de 24 horas”, 
lê-se numa nota divulgada.                                                                                                                         
Em causa está a fal-
ta de resposta das duas 
empresas às propostas 
de valorização salarial.                                                                                                             
Para os sindicatos, as pro-
postas entregues ficam mui-
to aquém dos valores neces-
sários para que seja reposto 
o poder de compra dos tra-
balhadores.

grau de exigência tem que 
ser maior. Há muito facilitis-
mo no ensino. E demasiada 
burocracia. Os professores 
precisam de tempo para se 
atualizarem mas passam o 
tempo a preencher papéis”, 
acrescentou José Ribeiro.                                                                                                               
Já Carlos Fidalgo desfilou, 
entre o Marquês do Pom-
bal e os Aliados para pedir 
dignidade e respeito pela 
carreira dos professores. 
“Não é só pelo tempo que 
nos tiraram mas uma série 
de situações em que o Go-
verno nos ignora”, justificou 
o professor de Matosinhos.                                                                                                                          
Entre os manifestantes, 
que desfilaram ainda por 
Santa Catarina, estavam 
assistentes operacionais, 

Professores na rua avisam Costa: 
“Desta vez, ninguém nos engana”

alunos e técnicos superio-
res e especializados que 
protestaram contra a mu-
nicipalização e exigiram 
a abertura de vagas que 
garantam a mobilidade 
geográfica e a vinculação 
com contrato a termo.

“Os técnicos são ne-
cessidades permanentes e 
não necessidades tempo-
rárias”, deixou claro Cân-
dida Silva, acrescentando 
que, no seu caso, pede a 
consolidação da mobilida-
de geográfica.

No final, os manifestan-
tes deixaram a garantia de 
que a luta não vai terminar 
e sem cedências: “Não 
pode rastejar quem ensina 
a voar”, disseram.

O BPI registrou um lucro de 
365 milhões, em 2022,  uma 

subida de 19% em comparação 
com o ano anterior, altura em 
que tinha apresentado um resul-
tado de 307 milhões de euros.                                                                                                                            
De acordo com a instituição fi-
nanceira liderada por João Pe-
dro Oliveira e Costa, a atividade 
em Portugal contribuiu com 235 
milhões de euros, o que corres-
ponde a um aumento de 31% 
relativamente ao exercício de 
2021 (179 milhões de euros).

Já as participações no BFA e 
BCI tiveram um contributo de 96 
milhões de euros e 34 milhões 
para o resultado consolidado, 
respectivamente.

“O exercício de 2022 ficou 
marcado por um forte dinamis-
mo comercial, que nos permi-
tiu melhorar a rentabilidade e 
manter uma posição financeira 

Lucro do BPI sobe 19% para
365 milhões de euros em 2022

confortável. Foi também um ano 
de investimento em moderniza-
ção de infraestruturas”, revela o 
CEO. E acrescenta: “Temos pela 
frente um ano muito desafiante 
que tem de ser encarado com 
prudência, pelo enquadramento 
que vivemos, mas também com 
confiança no caminho que temos 
prosseguido. Estamos prepara-
dos, temos capacidade de inves-
timento e temos uma equipe fo-
cada para continuar a apoiar as 
famílias, empresas e sociedade”.

O BPI registrou crescimen-
tos homólogos de 6% no crédito 
e 5% nos depósitos de clientes. 
Já os proveitos da atividade co-
mercial cresceram 14%,  com 
um aumento de 4% dos custos.

As comissões subiram 3% 
para 296 milhões, enquanto 
o produto bancário atingiu os 
873 milhões, subindo 14% em 

termos anuais.
O BPI diz ter conquistado 

quota no mercado de crédito 
(11,5%), apesar da inversão de 
tendência de subida registrada 
na segunda metade do ano. 
Oliveira e Costa adiantou que 
2023 vai seguir a mesma linha: 
“Estamos a assistir a um abran-
damento da procura e concreti-
zação do crédito. Em janeiro é 
normal, mas continua a abran-
dar face ao mesmo período do 
ano anterior”.

A carteira de empréstimos 
aumentou 6% para 29,2 mi-
lhões de euros, com o segmen-
to da habitação a subir 8% para 
14,2 bilhões.

Nos depósitos, os clientes 
têm depositados no banco 30,3 
bilhões de euros, um aumento 
de 5%. Os recursos totais atin-
gem os 40 bilhões de euros.

O custo dos serviços de 
babysitting em Portugal 

aumentou em 2023 cerca de 
0,66 euros para 6,60 euros por 
hora, contra os 5,49 euros do 
ano anterior,  mas o país está 
abaixo da média global dos 
preços praticados (8,25 eu-
ros/hora). Os dados foram di-
vulgados pela plataforma Ba-
bysits, que conta atualmente 
com 14 mil profissionais e 
1400 famílias ativas.

As babysitters ganham, em 
média, 6,60 euros por hora, 
contudo, o valor médio deste 
tipo de serviços pode variar 
consoante a localidade, sen-
do Lisboa a que apresenta um 
custo mais elevado com 6,88 
euros/hora, seguindo-se Faro 
com 6,87 euros e o Porto com 
6,61 euros. As cidades com 
preços mais baixos são Coim-
bra com valor por hora de 6,26 
euros e Viseu com 6,27 euros.

Além da localização, há ou-
tros fatores que podem alterar 
os valores que estas profissio-
nais recebem, nomeadamente 
o número de crianças de que 
devem tomar conta, se lhes são 
pedidas atividades especiais 
como cozinhar, realizar tarefas 
domésticas ou ajudar com os 
trabalhos de casa.

As idades das crianças 
também pesam no final de con-
tas, uma vez que as crianças 
mais novas precisam de mais 
cuidados e muita supervisão, 
enquanto as mais velhas ou 
adolescentes já são mais in-
dependentes na realização de 
tarefas. Contudo, o valor do 
serviço acaba sempre por ser 
negociado diretamente com a 
babysitter de acordo com as 
necessidades das famílias.

Portugal está abaixo da mé-
dia global dos preços pratica-
dos, embora a taxa mais baixa 

na Europa seja de 4 euros por 
hora. Já a Suíça, a Dinamarca 
e a Austrália estão entre os pa-
íses que melhor pagam às ba-
bysitters, com valores médios 
de 18,78 euros, 15,39 euros e 
14,72 euros/hora.

De acordo com Maria Nu-
nes, manager da Babysits em 
Portugal e no Brasil, a plata-
forma chegou a território na-
cional em 2019, mas se já não 
bastava a entrada num novo 
mercado, o ano seguinte ficou 
marcado pela pandemia. “Em 
2020 tivemos apenas 1200 
novas inscrições, uma vez 
que as famílias estavam em 
casa e não necessitavam do 
serviço”, explica.

O grande crescimento da 
atividade em Portugal acon-
teceu em 2021, ano em que a 
plataforma angariou 35 mil no-
vos registros, número que au-
mentou ainda mais em 2022.

Babysitters em Portugal ganham 
abaixo da média global
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O processo de privatização 
da companhia aérea TAP 

irá em breve ao Conselho de 
Ministros, disse o ministro das 
Finanças, Fernando Medina.                                                                                                                                    
“Espero poder em breve 
apresentar ao Conselho de 
Ministros o inicio do proces-
so de privatização da TAP”, 
disse em Madrid, numa con-
ferência de imprensa ao lado 
da ministra dos Assuntos 
Econômicos de Espanha, Na-
dia Calviño.

Medina afirmou que de-
vido ao muito bom desem-
penho que a TAP está a ter, 
um desempenho muito acima 
das perspebtivas  ao cumpri-
mento do plano de reestru-
turação, este é um bom mo-
mento para o Governo avaliar 
e decidir ao curso da privati-
zação da companhia.

Segundo o ministro, esta 
é a principal conclusão do 
trabalho exploratório e indi-
cativo de um pré-estudo de 

Medina anuncia que privatização 
da TAP vai em breve ao 

Conselho Ministros

mercado junto de potenciais 
investidores que a TAP já fez 
para precisamente aferir o que 
seriam e o que são as perspe-
vtivas de investimento de even-
tuais interessados na empresa.

“O Governo está a desen-
volver os trabalhos prévios e 
necessários para poder dar 
início ao processo de privati-
zação da TAP, o que faremos 
com a brevidade possível, mas 
também com a atenção neces-
sária a um processo desta di-

mensão e desta exigência”, 
disse o Fernando Medina, 
antes de afirmar a intenção 
de em breve levar o dossiê 
ao Conselho de Ministros.                                                                                                                    
Fernando Medina esteve em 
Madrid para participar numa 
conferência sobre o futuro 
das políticas econômicas e 
financeiras europeias com 
a ministra espanhola Nadia 
Calviño, organizada pelo 
Instituto Elcano de Estudos 
Internacionais e Estratégicos.

O objeto desta comissão 
será avaliar o exercício da tu-
tela política da gestão da TAP, 
SGPS, S.A. e da TAP, S.A., em 
particular no período entre 2020 
e 2022, sob controle público.

Os bloquistas pretendem 
que seja averiguado pelo par-
lamento o processo de coopta-
ção, nomeação ou contratação 
de Alexandra Reis para a admi-
nistração da companhia, como 
dos restantes administradores e 
os termos da aplicação do res-
petivo enquadramento jurídico.

“O processo e a natureza da 
nomeação de Alexandra Reis 
para o Conselho de Administra-
ção da NAV e a eventual conexão 
com o processo de saída do Con-
selho de Administração da TAP”, 

querem ainda ver esclarecido.
Do objeto do inquérito par-

lamentar defendido pelo BE faz 
ainda parte o processo de des-
vinculação de membros dos ór-
gãos sociais da TAP e a prática 
quanto a pagamentos indemni-
zatórios, bem como as remune-
rações pagas aos membros dos 
órgãos sociais, nas suas várias 
componentes.

“A qualidade da informação 
prestada ao acionista e o envolvi-
mento dos decisores públicos na 
tomada de decisão na TAP, SGPS 
e na TAP, S.A., faz também par-
te do objeto da comissão, assim 
como as decisões de gestão da 
companhia aérea que possam ter 
lesado os interesses da compa-
nhia e, logo, o interesse público”.     

A proposta do BE para consti-
tuir uma comissão de inqué-

rito à tutela política da gestão da 
TAP foi aprovada no parlamen-
to, contando com a abstenção 
do PS e PCP e os votos a favor 
dos restantes.

O texto aprovado sem votos 
contra na sessão plenária da 
Assembleia da República es-
tabelece uma comissão parla-
mentar de inquérito à tutela polí-
tica da gestão da TAP que incida 
em particular entre 2020 e 2022, 
averiguando a entrada e saída 
da antiga governante Alexandra 
Reis e as responsabilidades da 
tutela nas decisões tomadas.

Já a proposta do Chega de 
um inquérito parlamentar à ges-
tão da TAP e à utilização dos fun-
dos públicos que lhe foram atri-
buídos, o pagamento de bónus 
e indemnizações aos titulares 
de cargos de gestão e adminis-
tração da empresa foi derruba-
da com os votos contra do PS e 
PCP, a abstenção do BE e Livre 
e os votos a favor dos restantes.

Também, derrubada a pro-
posta do PCP para alargar o âm-
bito desta comissão de inquérito, 
com o votos contra do PS, Che-
ga e BE e a favor das restantes 
bancadas, sem abstenções.

Parlamento aprova comissão
de inquérito à gestão da TAP      

A 5.ª Convenção do Chega, em 
Santarém, foi muito diferente 

das anteriores. Sem nenhuma voz 
da oposição interna a avançar, sem 
moções indesejadas, sem troca de 
insultos entre militantes e só com 
discursos simpáticos para o líder. 
André Ventura saiu da reunião eleti-
va do partido líder incontestado.

Reeleito presidente do Chega 
com 98,3% dos votos, desta vez 
foi Ventura quem impôs a linha 
vermelha: “Queremos ser gover-
no em Portugal mas não estamos 
dispostos a geringonças de direita 
porque elas nunca funcionaram e 
connosco também não vão funcio-
nar. Enquanto for presidente do 
Chega, não haverá nenhuma gerin-
gonça de direita em Portugal, pelo 
menos que o Chega faça parte.”                                                                                                                                     
A mensagem é clara. Ou há Gover-
no com o Chega ou não há Governo 
de todo. Ou seja, no caso de o parti-
do ficar atrás do PSD nas próximas 
eleições e exista uma maioria à di-
reita, na fase de negociação o Che-
ga vai exigir lugares no Executivo.

Apesar de querer levar o partido 
a liderar um governo, nos próximos  
4 anos, Ventura não promete que o 
Chega vença as eleições ou fique 
acima do PSD. Mas isso não quer 
dizer que o partido se demita de criti-
car a liderança social-democrata. “A 
oposição não tem feito o trabalho da 
oposição. Temos uma oposição com 
medo e que só ganhou vergonha de 
estar próximo do PS por causa do 
Chega”, atirou.

Ao PS, referiu-se como um 
vírus, colocando o Chega como 
a única cura para o vírus mortal 
socialista.

No final da intervenção, acabou 

Ventura rejeita geringonça de direita

O presidente do PSD consi-
derou que o Governo deve 

encarar de frente a temática 
da imigração, salientando que 
é preciso haver fiscalização e 
planejamento, para evitar situ-
ações como as que ocorreram 
em Lisboa, Olhão e Odemira.                                                                                                                                        
“Eu quero aqui fazer dois apelos 
muito diretos ao Governo. Em 
primeiro lugar, para não meter 
a cabeça na areia, e para en-
carar de frente esta temática. É 
preciso haver fiscalização, mas 
é preciso haver planejamento”, 
disse Luís Montenegro.

O líder do PSD falava aos 
jornalistas na Guarda, o sex-
to distrito escolhido no âmbi-
to da iniciativa “Sentir Portu-
gal”, realizada na sequência 
do compromisso que assumiu 
no 40.º Congresso de pas-
sar uma semana por mês nos 
diferentes distritos do país.                                                                                                                       
Ao abordar questões relaciona-
das com a imigração, no segui-
mento do incêndio ocorrido, na 
noite de sábado, num prédio no 
bairro lisboeta da Mouraria, que 
provocou dois mortos de nacio-
nalidade indiana e 14 feridos, 
Montenegro também lamentou 
profundamente que o PS e o 
Governo não tivessem aprovei-
tado o impulso do PSD e não se 
tivessem colocado ao seu lado 
na promoção de um programa 
transversal e universal.

Um programa que permitiria 
sabermos quem é que precisa-
mos em Portugal, quem é que 
nós queremos em Portugal e 
para podermos acolher e inte-
grar esses colaboradores do 
nosso desenvolvimento.

Montenegro defende mais fiscalização
e planeamento na imigração 

“Portugal tem um problema 
demográfico que é evidente. 
Todos os estudos apontam para 
que nos próximos anos nós per-
camos de 20 a 25% da nossa 
população. Nós precisamos de 
reter os nossos jovens, nós pre-
cisamos de não os deixar sair 
do país e de aproveitar as suas 
qualificações. Mas isso não 
chega”, disse.

E acrescentou: “Nós precisa-
mos de inverter a tendência da 
natalidade em Portugal e criar 
condições para remover os obs-
táculos daqueles jovens casais 
que querem ter filhos. Mas isso 
também não chega. Nós temos 
de ter políticas de imigração, de 
acolhimento, de integração de 
imigrantes”.

“Olhando para Lisboa, eu 
creio que o dia é para fazermos 
um grito de alerta ao país e ao 
Governo, para ter uma política 
migratória mais eficaz, que não 
só fiscalize como, pelo contrário, 
possa planificar o acolhimento e 
a integração de imigrantes”.

Segundo o líder social-de-
mocrata, o acontecimento de 

Lisboa, trouxe à luz do dia uma 
realidade que infelizmente exis-
te em Portugal e não é só em 
Lisboa, em várias regiões, rela-
cionado com a presença de imi-
grantes que vêem ajudar o país 
a ultrapassar algumas lacunas 
de recursos humanos.

“Vêm com boas intenções e 
são sujeitos a condições degra-
dantes do ponto de vista huma-
no”, disse, referindo-se não só 
ao caso de Lisboa, relacionado 
com a vertente da habitação, 
como com reações de grupos 
mais ou menos organizados, 
como aconteceu em Olhão.”

O líder do PSD também 
recordou o que ocorreu em 
Odemira, com trabalhadores 
imigrantes a viver em con-
dições absolutamente into-
leráveis e a auferir um ren-
dimento baixíssimo, porque 
grande parte do rendimento é reti-
do por redes de mão-de-obra ilegal.                                                                                                                                          
Para Luís Montenegro, que apre-
sentou o seu pesar relativamente 
às vítimas do incêndio ocorrido 
em Lisboa, as duas situações têm 
de ter uma responsabilização.

a gritar: “À medida que nos atacam, 
espezinham, nos dizem que somos 
racistas, xenófobos, vamos lutar 
terra a terra, rua a rua, até sermos 
governo deste país. Porque António 
Costa já chegou ao fim.”

Na apresentação da sua moção 
aos delegados da convenção, o líder 
traçou as metas para o novo manda-
to. “Vencer cada uma das eleições, 
mostrar que somos o principal parti-
do português, e, o teto que me caia 
aqui em cima, se nós não havemos 
de ser, um dia, líderes do governo 
em Portugal”, prometeu.

Os discursos, apesar de eufóri-
cos, já foram num tom mais mode-
rado e Ventura esforçou-se para dar 
uma imagem de amadurecimento e 
provar que o partido está verdadei-
ramente pronto para governar. Ain-
da que ao longo dos 3 dias de con-
venção tenham existido discursos 
mais radicais, por exemplo sobre 
imigração, segurança ou corrupção. 

O entusiasmo das últimas pes-
quisas, que lhes dão 15% das in-
tenções de voto, contribuíram para 
pairar no ar uma certa segurança 

dentro do partido que lhe permite 
agora sonhar com outros voos.

António Tânger Correia, vice
-presidente do partido, e ex consul 
no Rio de Janeiro, subiu ao púlpito 
para dizer que o Chega também e 
tem que ser alguém a nível inter-
nacional, apontando a mira às eu-
ropeias de 2024. “Um partido só é 
grande se tiver presença internacio-
nal. A nossa voz tem que ser ouvida 
na Europa. E vamos fazer com que 
isso aconteça”, garantiu.

No mesmo horizonte temporal, 
o Chega tem também pela frente 
as regionais na Madeira. E Ventura 
quis deixar claro que quer acabar 
com o compadrio na região. “Nós 
temos uma grande equipe que vai 
certamente fazer mossa e fazer 
tremer o Governo da Madeira”.                                                                                                     
Nesta reunião foi também eleita a 
nova direção nacional do partido. 
A lista obteve 91,9% dos votos. Da 
anterior equipe caíram dois nomes 
envolvidos em divergências com 
Ventura: Gabriel Mithá Ribeiro que 
se demitiu por lhe ter sido retirada a 
coordenação do gabinete de estu-
dos do Chega, e Nuno Afonso que 
anunciou a desfiliação do partido.                                                                                                                                      
Santarém foi também a convenção 
da institucionalização do Chega. 
Pela primeira vez, outros partidos 
enviaram representantes. Sen-
tados na primeira fila estavam o 
PSD, representado pelo vice-pre-
sidente Miguel Pinto Luz, o único 
que nunca rejeitou uma aliança 
com o Chega, a Iniciativa Liberal, 
representada por Rodrigo Saraiva, 
o CDS, por Paulo Núncio e Telmo 
Correia, e o Governo, pela ministra 
dos Assuntos Parlamentares, Ana 
Catarina Mendes.

“A Mesa Nacional decidiu 
convocar a Convenção Na-

cional do Bloco de Esquerda. A 
XIII Convenção Nacional vai ocor-
rer nos dias 27 e 28 de maio em 
Lisboa. Hoje começa o processo 
convencional”, adiantou aos jor-
nalistas Catarina Martins, no final 
da reunião do órgão máximo entre 
convenções em Lisboa.

A XII Convenção Nacional do 
BE, a última reunião magna do 
partido, teve lugar em 22 e 23 de 
maio de 2021 e foi pela primeira 
vez realizada no distrito do Porto, 
em Matosinhos.

Questionada pelos jornalistas 
sobre se será recandidata ao cargo 
de liderança, Catarina Martins res-
pondeu: “Eu estou a dar-vos as con-
clusões da Mesa Nacional de hoje, 
da direção que existe hoje. Como 
compreende não teria nenhum sen-
tido que eu falasse de candidaturas 

no dia de hoje. Teremos outras opor-
tunidades para o fazer”.

“No Bloco de Esquerda os pro-
cessos de convenção são muito 
participados, vamos ter debates 
vários dentro do partido para criar 
moções de orientação e muito em 
breve, esse movimento estando 
a avançar, cá estaremos para to-
das as perguntas sobre isso, para 
apresentar os projetos para o Blo-
co, para o futuro. É assim que deve 
ser. Hoje eu sou coordenadora da 
comissão política que está em fun-
ções, com todas as suas sensibili-
dades, com maiorias e minorias e é 
isso que represento”, disse, peran-
te a insistência dos jornalistas.

No rescaldo dos maus resul-
tados eleitorais das últimas legis-
lativas, nas quais o BE deixou de 
ser a terceira força política,perdeu 
metade dos votos e ficou reduzido 
a cinco deputados-, a oposição in-

Convenção Nacional do BE marcada 
para 27 e 28 de maio em Lisboa

terna chegou a pedir a antecipação 
da convenção nacional, mas esta 
vai ter o seu calendário habitual, ou 
seja, realiza-se com dois anos de 
intervalo.

O BE debateu então, no final de 
abril do ano passado, o seu rumo 
estratégico na IV Conferência Na-
cional, abordando a reorganização 
do partido e a oposição dos bloquis-
tas à maioria absoluta do PS.
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LIGA sABSEG 2022 - 2023

Dragão supera Vizela e segue 
firme na corrida ao título 

Cristiano Ronaldo completou, no dia 5 de fevereiro, 
38 anos. Em homenagem ao “melhor jogador de to-

dos os tempos”, o Sporting lançou uma edição especial 
limitada de artigos relacionados com CR7, disponível 
para todos sportinguistas, na Loja Verde.

A ‘Box Cristiano Ronaldo’ comemora os 21 anos da 
estréia oficial do astro português na equipe principal dos 
leões – que se deu a 14 de agosto de 2022, na pré-elimi-
natória da Liga dos Campeões, frente ao Inter de Milão. 

Esta contém uma réplica da camisa desse jogo, e um 
livro que relata os sete anos de formação do craque na 
acadêmia de Alcochete.

Ronaldo é um dos melhores jogadores da história do 
futebol. Conquistou cinco bolas de ouro a título pessoal 
e 33 títulos pelas equipes por onde passou – entre eles, 
uma Supertaça pelo Sporting. Pela formação principal 
dos leões, soma 31 jogos, nos quais fez cinco gols e 
três assistências.

Sporting dá os parabéns a 
Cristiano Ronaldo com presente 

especial para os torcedores
Leões lançam “edição limitada em homenagem 

ao melhor jogador de todos os tempos”

O Sporting goleou por 
5x0 o SC Braga com 

dois gols do homem do Sol 
Nascente, Hidemasa Morita, 
que inaugurou o marcador 
aos nove minutos, depois de 
um canto cobrado por Nuno 
Santos e desvio de cabeça 
de St. Juste.

Os leões veem a luz ao 
fundo do túnel na luta por um 
lugar na Liga dos Campeões 
da próxima temporada, es-
tando, agora, a cinco pontos 
dos minhotos e com vanta-
gem no confronto direto. Já 
o SC Braga perde o segundo 
lugar para o FC Porto.

Sporting dá mão cheia
(outra vez) ao SC Braga

O Sporting dominou a par-
tida e, na primeira parte, não 
concedeu oportunidades de 
gol aos bracarenses. A toa-
da do jogo não se modificou 

após intervalo, com Morita a 
marcar logo no primeiro minu-
to,  num lance contestado por 
jogadores e staff dos minho-
tos. Pouco depois, após uma 

simulação infantil, Niakaté 
viu o segundo cartão amare-
lo e praticamente sentenciou 
o jogo. Depois, apareceu 
a arte de Marcus Edwards, 
que derivou da direita para 
o meio e rematou sem hipó-
teses para Matheus. Aos 87 
minutos, momento grande 
do jogo com um gol belíssi-
mo de Matheus Reis, num 
remate ao ângulo. A finalizar, 
de grande penalidade, Pe-
dro Gonçalves selou o 5x0, 
resultado idêntico ao último 
encontro entre as duas equi-
pas, a 19 de dezembro, em 
jogo da Taça da Liga.

Com uma atuação avassa-
ladora, o Benfica bateu o 

Casa Pia por 3x0. João Mário 
bisou, Alexander Bah marcou 

o terceiro; Neres e Grimaldo 
fizeram uma assistência cada.

O Benfica entrou a pres-
sionar muito alto, obrigando 

O FC Porto recebeu e ven-
ceu o Vizela, em partida 

da 19.ª jornada do campeo-
nato, por 2x0, golos de Pepê 
(41’) e Taremi (86’), segue no 
2.º lugar, acima do SC Braga 
– que venceu, este domingo, 
em casa, por 4x1, o Famalicão 
–, e mantém-se a cinco pontos 
do Benfica que ontem, tam-
bém diante do seu público, ha-
via batido o Casa Pia por 3x0.

Desinspirado no cômputo 
ofensivo (mas sólido na reta-
guarda, a não conceder es-
paços ao Vizela) talvez acu-
sando algumas ausências 
importantes a meio-campo, 
casos dos lesionados Otá-
vio e Stephen Eustaquio, o 
atual detentor de todos os 
troféus nacionais evidenciou 
algumas dificuldades para 
superar o Vizela, abrindo o 
marcador perto do fim da 
primeira parte.

Os azuis e brancos, sem 
Sérgio Conceição nem o ad-
junto Vítor Bruno no banco, 
castigados, haviam rondado 
a baliza de Buntic, com re-
mates ameaçadores de Ma-
theus Uribe (5’), Marko Grujic 
(15’) e João Mário (24’), tira-
ram total proveito da atrapa-
lhação do defesa visitante 
Igor Julião, que, sob a pres-
são de Galeno, entregou a 
bola a Evanilson e este agra-
deceu para irromper na área, 
assistindo, de forma perfeita, 

Pepê que, sem oposição, as-
sinou facilmente o 1x0.

A formação vizelense 
acusou o gol perto do inter-
valo e da forma como foi ofe-
recido, pelo que, na segunda 
parte entrou em plano exibi-
cional abaixo do globalmente 
apresentado na etapa inicial, 
ao contrário do FC Porto, 
pressionante, em busca do 
segundo gol e a ficar pertís-
simo, por Evanilson (lançado 
por Pepê, ou seja, uma inver-
são de papéis em relação ao 
1x0) que, aos 51’, viu Buntic, 
com uma excelente saída de 
entre os postes a negar o 
gol ao ponta de lança que já 
não era titular em partidas do 
campeonato desde o triunfo 
gordo, por 4x1, sobre o Boa-
vista, à 13.ª ronda.

O 2x0 azul e branco aca-
baria por surgir aos 86’, por 
Taremi, assistido por João 
Mário, resultado natural da 
superioridade portista, que 
colocou ponto final na parti-
da, depois de Wendell ter sa-
ído lesionado, em maca, aos 
57’. Antes, Manuel Tulipa ha-
via tentado alterar o curso da 
partida, com várias mudan-
ças, mas sem sucesso, já 
que o FC Porto foi, apesar de 
alguma falta de brilhantismo 
no último terço, uma equipe 
sólida e coesa no aspeto de-
fensivo, não concedendo ve-
leidades aos minhotos.

João Mário lidera Benfica
na vitória ao Casa Pia

o Casa Pia a errar. Mas não 
apareciam as oportunidades 
de golo. Até que ao minuto 35 
Grimaldo fez passe de rutura 
a lançar pela esquerda David 
Neres, que assistiu João Má-
rio para o primeiro do jogo.

Acusou o gol o Casa Pia, 
que não conseguiu travar o 
ataque encarnado, que vol-
tou a ter jogada fantástica, 
com Chiquinho a fazer passe 
para Grimaldo, que ofereceu 
o segundo a João Mário.

Na segunda parte o Benfi-
ca continuou a ter mais bola, 
a dominar e a criar perigo. 

Mas foi preciso esperar pelo 
minuto 72 para Alexander 
Bah marcar um grande golo, 
com disparo do meio da rua 
a finalizar rápido contra-ata-
que das águias.

Poderiam os encarnados 
ainda ter marcado mais um 
ou dois gols, mas fica uma 
exibição de grande quali-
dade e a quarta vitória con-
secutiva depois do empate 
no Estádio da Luz frente ao 
Sporting (2x2). E com mais 
três pontos, pressão maior 
para FC Porto, SC Braga e 
Sporting.

Um gol na própria baliza 
apontado por Enea Mihaj 

à passagem pelo minuto 22 
garantiu ao SC Braga van-
tagem importante no duelo 
com o vizinho Famalicão, 
mas à entrada para aos 20  
minutos finais Sanca fez a 
igualdade para o Famalicão 
e o jogo entrou  a partir daí 
num turbilhão de emoções.

Já com Pizzi e Bruma em 
campo, os guerreiros agi-
gantaram-se para um final 
de jogo arrebatador e num 
instante o jogo transformou-
se. Pizzi deu início à jogada 

do 2x1, finalizada por Ban-
za, mas o festival ofensivo 
dos guerreiros prosseguiu e 
a fase final da partida teve 
uma carga incrível.

Assistido dentro da área 
por toque subtil de Pizzi, 
Bruma assinou o 3x1 com 
remate de categoria e sem-
pre dentro do tempo de 
compensação o mesmo Bru-
ma fechou a conta para os 
guerreiros.

O final de jogo do SC Bra-
ga foi louco e a contribuição 
dos dois reforços foi enor-
me. Pizzi, que foi recebido 

Pizzi e Bruma fazem o guerreiro sonhar

por misto de emoções pela 
plateia, ouvindo aplausos e 
assobios, teve papel funda-
mental  no triunfo dos guer-

reiros e Bruma acabou por 
anotar dois gols na estreia, 
fechando o jogo da melhor 
forma para o SC Braga.
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Com toda dificuldade a 
Irmandade de Santo 

Antônio dos Pobres conti-
nuou  em janeiro no último 
dia 31 a distribuição aos 
seus assistidos, são 152 
famílias beneficiadas com 
uma cesta basisca com 
13kg de alimentos não pe-
recíveis, além de servi um 
café da manhã, parabéns a 
todos que colaboram com 
está bela obra e agrade-
cimentos a D.G.A.C.C.P, 
e ao Provedor José Quei-
roga por este trabalho de 
amor ao próximo.

Autoridades Portuguesas visitam Irmandade S. Antônio dos Pobres

No último dia 28 de ja-
neiro o Provedor da 

Irmandade Santo Antônio 
dos Pobres recebeu pre-
senças Ilustres Dr. Luís 
Faro, Embaixador de Por-
tugal em Brasília, Dr. Pau-
lo Cafôfo, Secretário das 
Comunidades Portugue-
sas, Luís Almeida Ferraz, 
(D.G.A.C.C.P), acompa-
nhados da Embaixadora 
de Portugal no Rio de Ja-

neiro Gabriela Albergaria, 
a Cônsul-geral adjunta, 
Ana Rita Ferreira, na opor-
tunidade o Provedor, José 
Queiroga, agradeceu com 
a Medalha de 210 Anos da 
Irmandade, os convidados 
do Governo Português. Foi 
uma visita muito agradável  
onde todos conheceram 
um pouco da  História da 
Obra da Irmandade Santo 
Antônio dos Pobres.

Num registro das Cestas 
distribuídas, vemos Dr. Luís 
Almeida Ferraz, o Secretário 
das Comunidades Portuguesas, 
Dr. Paulo Cafôfo, Embaixadora 
Gabriela Albergaria, Consul de 
Portugal no Rio, o Embaixador 
de Portugal em Brasília, Dr. 
Luís Faro Ramos, Provedor 
José Queiroga, e a Cônsul-geral 
Adjunta, Ana Rita Ferreira

Tendo como pano de 
fundo a imagem de 
Santo Antônio, vemos 
Embaixadora Gabriela 
Albergaria, Embaixador 
Dr. Luís Faro Ramos, 
Dr. Paulo Cafôfo, secre-
tário das Comunidades 
Portuguesas, Provedor 
José Queiroga, Dr. Luís 
Almeida Ferraz

O Provedor José 
Queiroga na be-
líssima Paroquia 
Santo Antônio 
dos Pobres 
passando para 
as autoridades 
Portuguesas um 
pouco da linda 
História desta 
paroquia

O secretário das Comunidades Portuguesas, 
Dr. Paulo Cafôfo, foi agraciado com Medalha 
de 210 Anos da Irmandade Santo Antônio dos 
Pobres, das mãos do Provedor José Queiroga

Provedor José Queiroga ofereceu uma 
Medalha dos 210 Anos da Irmandade San-
to Antônio dos Pobres, ao embaixador  de 
Portugal em Brasília Dr. Luís Faro Ramos

Secretário das Comunidades Portuguesas, 
Dr. Paulo Cafôfo, Dr. Luís Almeida Ferraz, exi-
bindo sua Medalha dos 210 Anos da Irman-
dade entregue pelo Provedor José Queiroga

Ano novo a Irmandade, a missão que tem 201 anos

O domingo foi muito especial no Orfeão Por-
tuguês apesar do forte calor amigos da 

Comunidade Portuguesa foram prestigiar o fa-
moso Baile do Havaí, Presidente Joaquim Ber-
nardo, demais Diretores receberam os amigos 
com muito carinho e fidalguia, na entrada dis-
tribuiu colares havaianos pra deixar um clima 
típico de carnaval, a Banda T.B. Show prepa-
rou um repertório tipicamente de carnaval. No 
cardápio uma sardinha no capricho, churrasco 
e acompanhamentos, parabéns ao incansável 
presidente Joaquim Bernardo que na oportuni-
dade festejou o aniversário da 1ª dama dona 
Iolanda.Bernardo

Baile do Havaí agitou o Orfeão Português
Num des-
taque para 
o Jornal 
Portugal 
em Foco, 
Eurídice, 
Iolanda, 
Presidente 
Bernardo, 
Sérgio e 
esposa, fa-
miliares do 
Bernardo

Presidente 
do Orfeão 
Português 

Joaquim 
Bernardo, 
esposa 1ª 
Dama Io-

landa que 
estreou 

nova idade 
e recebeu 
os amigos 
do Grupo 

de Viagem

Diante do 
bolo do ani-
versariantes, 
vemos pre-
sidente do Or-
feão Joaquim 
Bernardo, 
aniversariante 
sua esposa, 
1ª dama 
Iolanda,ne-
ta Sophia 
Bernardo 
Cardoso, e 
demais ani-
versariantes

Destaque 
no Baile 
do Havaí, 
Toninho 
Mendes, 
esposa 
Márcia 
Mendes, 
com o ca-
sal Ansel-
mo Gaio, 
esposa 
Raquel

Prestigiando o convívio social no Clube Orfeão Por-
tuguês senhora Neide, esposa do Rogério e amigas

Linda imagem 
desta tarde 
carnavalesca, 
no Orfeão 
Português, 
presidente 
Joaquim Ber-
nardo, e sua 
amada espo-
sa do Iolanda 
Bernardo, 
que estreou 
nova idade 
neste mês de 
Fevereiro Grupo de Viagens da Bernardo Eventos presti-

giando o aniversário da 1ª Dama Iolanda

Mais uma maravilhosa apresentação da Ban-
da T.B. Show, com um belíssimo repertório em 
ritmo de carnaval

Panorâmica do Baile do Havaí no Orfeão Por-
tuguês
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Uma tarde de sábado 
maravilhosa, no Cas-

telo da Feira, na Rua Ha-
ddock Lobo com a reali-
zação de mais uma Tarde 
de Fados onde os artistas, 
Camilo Leitão e sua filha, 
Adriana, convidada Hélia 
Costa deram show, agra-
daram, mais uma vez, o 
público presente no So-
lar Feirense.  A diretoria 
e colaboradores prepa-
rarão um ambiente  bem 

aconchegante deixando a 
plateia ansiosa para entra-
da no palco, dos artistas: 
Camilo Leitão e Adriana, 
Hélia Costaw que foram 
envolvidos pelo carinho da 
comunidade portuguesa. 
A diretoria feirense recep-
cionou, com muito cari-
nho, e um delicioso cardá-
pio preparado com  muito 
bom gosto e  carinho, pa-
rabéns aos presentes nes-
ta Tarde de Fados.

Tarde de Fados no Castelo da Feira
O cantor Camilo Leitão saltando a voz na Tarde 
de Fados na Casa da Vila da Feira, acompanha-
do pelos os músicos Rafael Gaspar e Dudu Souto

A jovem Adriana seguindo os passos da família, já 
mostra suas qualidades de cantora

Acompanhado dos músicos Rafael Gaspar e Dudu 
Souto, a cantora Hélia Costa, fez  participação es-
pecial nesta tarde maravilhosa na Casa da Vila Feira

Belo registro dos músicos Rafael Gaspar e 
Dudu Souto com os cantores Camilo Leitão e 
Ilda Santos e a Cantora Hélia Costa

Papai Ca-
milo Leitão 
encantado 
com sua 
princesa 
sua filha 
Adriana

Camilo Leitão quando cumprimentava o empresário Adão Ribei-
ro, diretor da Rede de Restaurante Itahy e Toni

Verdadeira 
confraterni-
zação entre 
amigos Ca-
milo Leitão, 
o empresá-

rio Ceará 
e Ricardo 

Paladino e 
um amigo

Mesa da 1ª Dama Rose Boaventura, filha Camila, esposo Camilo 
Leitão e a sogra Marli

Sempre presente na Tarde de Fados os casais Gilson e Dilma, Antô-
nio Martins, Marli, demais convidados

O Jornal Portugal em Foco registrou na Tarde de Fados, os em-
presários, Alfredo, Ceará e o amigo Sérgio Perez 

Mesa do diretor Feirense, Fernando Alves, e esposa dona Zulmira, e 
amiga dona Olga Ferreira

Mais amantes do Bom Fado, que foram no sábado na Tardes de 
Fados, Joaquim Vieira e esposa e amigos

Um verdadeira time de amigos, saboreando gastronomia feiren-
se, Adelino, Lopes,armando e demais amigos

Mais amigos que foram prestigiar a tarde de Fados, Sônia, Alber-
to, Ricardo Paladino e Toni

Quem também 
marcou pre-
sença nesta 
tarde maravi-
lhoso foram os 
empresários 
Luís Augus-
to, Toninho 
Serapico, 
Fernando da 
Palmeiras Tin-
tas e amigos 
convidados


